









Kesimpulan dari keseluruhan definisi hijab yang telah diuraikan adalah sebagai penutup aurat. Yang mana orang lain ketika memandang tidak bisa secara langsung. Oleh karena itu, wanita harus menutup tubuhnya didalam pergaulannya dengan laki-laki yang menurut hukum agama bukan muhrimnya.

## 2.2. Alasan Perkembangan Hijab dalam Islam

Orang-orang yang tidak setuju dengan hijab tidak mengakui adanya perbedaan antara hijab dalam Islam dan non-Islam. Mereka mengatakan hijab dalam Islam seakan muncul dari kondisi yang rusak tersebut, antara lain:

*Pertama*, Alasan Filosofis. Persoalan hijab berpusat pada kecenderungan ke arah kerahiban dan perjuangan melawan kesenangan-kesenangan dalam upaya menaklukan ego.<sup>33</sup> Jika seorang laki-laki dan wanita bercampur dan bergaul bersama-sama maka keduanya pasti akan melakukan sesuatu untuk mendapatkan kesenangan dan kenikmatan, secara sadar atau tidak sadar.

Oleh karena itu dengan mengikuti filsafat rahbaniah (yang menganggap bahwa wanita adalah kenikmatan terbesar manusia) dan untuk menciptakan lingkungan yang tenang, maka mereka menggunakan hijab. Maka munculnya hijab berdasarkan teori ini, karena adanya pandangan bahwa perkawinan sebagai suatu hal yang kotor, sedangkan membujang sebagai hal yang suci.<sup>34</sup>

---

<sup>33</sup> Murtadha Muthahhari, *Hijab Gaya Hidup Wanita Islam*, terj. Agus Efendi dan Alwiyah Abdurrahman, (Bandung: Mizan, 1990) h. 36

<sup>34</sup> Murtadha Muthahhari, *Wanita dan Hijab*, terj. Nashib Mustafa, (Jakarta: Lentera, 2000) h.

**Kedua**, Alasan Sosial. Penyebab lain bahwa hijab muncul dikarenakan semakin tidak adanya rasa aman.<sup>35</sup> Ketidakadilan dan ketidakamanan telah melanda masa-masa zaman dahulu. Hanya orang kuat dan para penguasa yang mempunyai kekuasaan untuk menentukan kehidupan mereka. Sehingga bagi siapa saja yang memiliki sedikit harta harus menyembunyikannya dari pandangan orang lain dengan menguburnya ke dalam tanah.<sup>36</sup>

Hilangnya rasa aman yang dulu menyertai harta kekayaan juga menimpa para wanita. Jadi, barang siapa yang mempunyai istri cantik juga harus disembunyikan dari mata-mata yang selalu mengintainya karena apabila pengintai itu melihatnya, pasti akan merampas dari suaminya.

**Ketiga**, Alasan Ekonomi. Perlakuan hijab di dalam kehidupan wanita bertujuan untuk mencari keuntungan dari pihak wanita. Pria menempatkan wanita di belakang tirai dan menjaganya agar tidak keluar masuk, membuat wanita dapat melakukan pekerjaan rumah yang telah diberikan kepadanya secara lebih baik. Hal ini sama dengan ketika memenjarakan budaknya dan tidak memperbolehkan budak itu keluar agar dapat melakukan pekerjaan majikannya dengan lebih baik.<sup>37</sup> Jadi hijab hanya untuk mengeksploitasi terhadap wanita.

**Keempat**, Alasan Etis. Alasan ini berasal dari sikap egoistis dan kecemburuan oleh pihak pria. Munculnya hijab karena adanya kekuasaan laki-

---

<sup>35</sup> Murtadha Muthahhari, *Hijab Gaya Hidup Wanita Islam, Ibid*, h. 47

<sup>36</sup> Murtadha Muthahhari, *Wanita dan Hijab*, terj. Nashib Mustafa, (Jakarta: Lentera, 2000) h.

<sup>37</sup> Murtadha Muthahhari, *Hijab Gaya Hidup Wanita Islam, Ibid*, h. 57



















Secara etimologis, kata Akhlak berasal dari Bahasa Arab yang merupakan bentuk jama' dari kata (khuluq) yang artinya: (a) tabiat, budi pekerti, (b) Kebiasaan atau adat, (c) keperwiraan, kesatriaan, kejantanan, (d) agama, dan (e) kemarahan (al-ghadab).<sup>50</sup>

Imam al-Ghazali mendefinisikan akhlak adalah sifat yang tertanam dalam jiwa (manusia) yang melahirkan tindakan-tindakan mudah dan gampang tanpa memerlukan pemikiran ataupun timbangan.<sup>51</sup> Sedangkan menurut Ibnu Miskawaih definisi akhlak ialah keadaan jiwa yang mendorong ke arah melakukan perbuatan-perbuatan dengan tanpa pemikiran dan pertimbangan.<sup>52</sup>

Sejalan dengan pendapat tersebut di atas, dalam mu'jamu al-wasith, Ibrahim Anis mengatakan bahwa akhlak adalah sifat yang tertanam dalam jiwa, dengannya lahiriah macam-macam perbuatan, baik atau buruk, tanpa membutuhkan pemikiran dan pertimbangan.<sup>53</sup> Selanjutnya di dalam kitab dairotu al-ma'arif secara singkat, Abdul al-Hamid menjelaskan tentang akhlak adalah sifat-sifat manusia yang terdidik.<sup>54</sup>

Akhlak adalah sifat yang tertanam dalam jiwa yang menimbulkan macam-macam kebiasaan. Jadi, merupakan suatu kehendak yang membawa

<sup>50</sup> Ensiklopedi Islam, *Akhlak* (Jakarta: PT Ichtiar Baru Van Hoeve, 2015), h. 130

<sup>51</sup> Imam al-Ghazali, *Ihya' Ulumuddin Juz III* (Mesir: Isa Bab al-Balaby, tt), h. 53

<sup>52</sup> Ibn Miskawaih, *Tahdzib al-Akhlak fi al-Tarbiyah* (Beirut: Dar al-Kutub al-Ilmiyah, 1985), h.

<sup>53</sup> Ibrahim Anis, *Mu'jam al-Wasith*, (Mesir: Dar al-Ma'arif, 1972), h. 202

<sup>54</sup> Abd al-Hamid, *Dairah al-Ma'arif, II* (Kairo: Asy-sya'b, t.t), h. 436

























dalam keadaan sakit atau dalam kesibukan. Orang yang sabar melaksanakan kewajiban berarti mendapat taufik dan hidayah Allah swt.

- b. Sabar menanggung musibah atau cobaan. Cobaan itu datang silih berganti. Bila orang mau bersabar menanggung musibah dan cobaan disertai tawakkal kepada Allah swt pasti kebahagiaan terbuka lebar dan memperoleh pahala dari Allah.
- c. Sabar menahan penganiayaan dari orang. Kehidupan dunia ini tidak luput dari kezaliman. Namun orang yang sabar menahan penganiayaan demi menegakkan kebenaran, pasti menjadi orang-orang yang dicintai Allah swt.
- d. Sabar menanggung kemiskinan dan kepaparan. Banyak orang yang hidupnya selalu dirundung kemiskinan yang akhirnya berputus asa. Ada yang terjun menjadi pengemis. Orang seperti ini tidak memiliki sifat sabar. Sebaliknya, orang yang sabar menanggung kemiskinan dan kepaparan dengan jalan yang sudah ditentukan oleh Allah, maka ia adalah orang yang di dalam hidupnya selalu dilimpahi kemuliaan dari Allah swt.

Sebagai kebalikan dari kebenaran dan kejujuran adalah dusta dan curang. Sifat dan sikap ini membawa kepada bencana dan kerusakan bagi pribadi dan orang lain serta masyarakat. Dalam



























